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Résumé 
La filière avicole occupe une place stratégique dans la production de protéines animales en Algérie. Cette étude a été menée dans un élevage de reproducteurs Cobb 500 à Heraoua (Alger), avec pour objectif d’évaluer leurs performances zootechniques et sanitaires sur un cycle complet de 60 semaines. Le travail a consisté à suivre l’évolution de la mortalité, de la consommation alimentaire, du poids vif, de l’homogénéité et du taux de ponte. Parallèlement, un suivi sanitaire a été effectué à travers des autopsies et un contrôle coprologique pour la recherche d’oocystes de coccidies. L’élevage a débuté avec 10 000 femelles et 1 400 mâles, répartis en bande unique selon le système « tout plein-tout vide ». Les facteurs d’ambiance (température, hygrométrie, ventilation et lumière) ont été contrôlés selon les recommandations du standard de la souche. Un suivi coprologique régulier a été assuré tout au long du cycle, utilisant la technique de flottaison et le comptage de Mac Master. Les résultats ont montré des taux de mortalité plus élevés durant la première semaine, atteignant 6,2 % chez les mâles et 1,47 % chez les femelles, avant de se stabiliser. Le poids vif des femelles a atteint 2,62 kg à 22 semaines et 3,193 kg pour les mâles. L’homogénéité moyenne a été de 85,25 % chez les femelles et de 87,68% chez les mâles. Le taux de ponte a débuté à la 26ᵉ semaine pour culminer à 88,22 % à 32 semaines, avant de décroître progressivement jusqu’à 55,40 % à l’âge de réforme (60 semaines). Le contrôle coprologique a révélé des infestations modérées d’oocystes en période d’élevage, principalement entre la 2ᵉ et la 5ᵉ semaine. Les résultats obtenus ont été globalement satisfaisants, traduisant l’effet positif d’une gestion rigoureuse des conditions d’ambiance et d’un suivi sanitaire régulier sur les performances des reproducteurs.

Abstract
[bookmark: _GoBack]The poultry sector holds a strategic position in the production of animal protein in Algeria. This study was conducted on a Cobb 500 breeder farm in Heraoua (Algiers), with the objective of evaluating zootechnical and health performance over a complete 60-week production cycle. The work involved monitoring mortality, feed consumption, body weight, uniformity, and laying rate. In parallel, a health follow-up was carried out through necropsies and coprological analysis to detect coccidial oocysts. The farm started with 10,000 females and 1,400 males, housed in a single batch under an "all-in/all-out" system. Environmental factors (temperature, humidity, ventilation, and lighting) were controlled according VIII to strain standards. Regular coprological monitoring was performed throughout the cycle using flotation and McMaster counting techniques. The results showed higher mortality rates during the first week, reaching 6.2% in males and 1.47% in females, before stabilizing. The females reached a body weight of 2.62 kg at 22 weeks, and males reached 3.193 kg. Average uniformity was 85.25% in females and 87.68% in males. Egg production began at week 26, peaked at 88.22% by week 32, and gradually declined to 55.40% at 60 weeks (culling age). Coprological control revealed moderate oocyst infestations during the rearing phase, mainly between weeks 2 and 5. Overall, the results were satisfactory, reflecting the positive impact of strict environmental management and regular health monitoring on breeder performance.
